



Universitat Autònoma de Barcelona

Consell Social

Fórum, una oportunitat de inserció

En la última reunió del Pleno del Consejo Social, tuvimos la oportunidad de conocer de primera mano los objetivos y contenido de la #MEMEnginy16, jornada que acogió la Escuela de Ingeniería de la UAB a finales de abril, y que ha sido organizada por su consejo de estudiantes.

La jornada ha sido un éxito. Con unos 1.000 visitantes, se ha organizado un punto de encuentro entre estudiantes, docentes, investigadores, instituciones y empresas para buscar oportunidades de trabajo y colaboraciones, y tomar contacto con la investigación, el emprendimiento y las innovaciones tecnológicas. Además, se ha contado con Treball Campus para que ofreciera orientación a los alumnos sobre la búsqueda de trabajo.

Quiero dar la enhorabuena a todas las partes implicadas en esta jornada que, en su diseño, ha sabido encontrar el éxito y, lo que es más importante, generar valor añadido y sinergias positivas para todos los participantes: estudiantes, Escuela de Ingeniería, UAB, y empresas e instituciones.

Iniciativas como estas ponen en valor un papel fundamental que deben jugar hoy en días nuestras universidades y, en el caso que nos ocupa, la UAB.

En más de una ocasión ya he hecho referencia a que estamos afrontando una nueva era, no solo a nivel local sino también global, y que el mundo cambia vertiginosamente así como muchas reglas del juego.

Sin duda, esta realidad configura un escenario cambiante del mercado laboral. Los datos contextuales provenientes de las estadísticas oficiales muestran repetidamente que, a más nivel educativo, más tasa de actividad, más tasa de ocupación y menos tasa de paro. Estas son buenas noticias para aquellos que cursan estudios superiores. Pero no podemos perder de vista que el paso de estudiante a trabajador en un mercado laboral cambiante también experimenta una transformación en sus reglas de juego. Conceptos como el emprendimiento y la innovación adquieren una especial relevancia, y las oportunidades de trabajo actualmente

pasan ya no solo por trabajar por cuenta ajena sino, cada vez más, por cuenta propia. En ambos casos, la oportunidad que estudiantes, universidad, empresas e instituciones cuenten con espacios de encuentro es fundamental en un contexto en el que todas las partes puedan ofrecer y aportar, un contexto donde los contactos y las redes relacionales cobran cada vez más importancia y donde los conocimientos deben ir acompañados, diría que necesariamente, de aptitudes y competencias transversales que permitan un perfil adaptable a un entorno que evoluciona de manera vertiginosa.

La universidad, como actor clave en el desarrollo socioeconómico, no es ajena a esta situación. La inserción y ocupación de sus estudiantes, en mi opinión, es un factor relevante, en los que ya se trabaja de manera activa y que se debe potenciar. También el Consejo Social de la UAB ha entendido la inserción laboral como un aspecto clave y desde el año 2001 colabora con AQU Catalunya para la realización de estudios de inserción de las personas graduadas.

Iniciativas como la #MEMEnginy son, sin duda, un activo para los estudiantes y para el país. La UAB es una universidad puntera y con estas líneas quiero poner de manifiesto que desde el Consejo Social de la UAB, vínculo entre la universidad y la sociedad, estamos a disposición de nuestra universidad para avanzar en estos retos y continuar trabajando en acciones de nexos y valor para la universidad y la sociedad. Nuestro ejemplo de superación será una de las lecciones más importantes para los estudiantes, responsables de construir un futuro sobre los pilares del presente que configuremos.

Gabriel Masfurroll
Presidente del Consejo Social
Universitat Autònoma de Barcelona

10 de mayo de 2016